



Società del Sacro Cuore
Casa Generalizia

Réf. N° 23/03

Rome, le 3 février 2023

Chapitre général 2024, (GC#1)

À l'attention des Supérieures provinciales, des Supérieures de district et de toutes les RSCJ

Chères sœurs,

Les Conseillères générales et moi-même sommes heureuses de convoquer officiellement le Chapitre général de 2024. Le Chapitre général aura lieu du 1^{er} au 31 août 2024, au Centre Ad Gentes de Nemi, en Italie (à quelques kilomètres de Rome). Nous vous invitons à participer activement à cet événement important dans la vie de notre communauté internationale, en vous appuyant sur la réflexion et tout le travail des RSCJ et de nos partenaires en mission réalisé au cours des six dernières années.

Après avoir fait le point sur notre expérience et considéré nos espoirs pour l'avenir, et après avoir consulté les Provinciales et la Commission internationale de planification (CIP), le Conseil général a choisi pour ce Chapitre le thème suivant :

COURAGE, CONFIANCE, TRANSFORMATION
DANS LA PUISSANCE DE L'ESPRIT
Luc 4.14

Un Chapitre général est un moment important dans la vie et le discernement de la Société. Il permet de prendre la mesure du cheminement de notre congrégation à la lumière de nos Constitutions. Un Chapitre général assure et favorise à la fois la communion et la vitalité de la Société en vue de notre mission. Il offre l'occasion de se responsabiliser mutuellement, de « rectifier le tir » si nécessaire, de définir une orientation pour notre avenir, d'élire une nouvelle Supérieure générale et de nommer une nouvelle équipe de leadership. Nous remercions Piluca Benavente MSOLA et Begoña Martínez d'avoir accepté de continuer à travailler avec nous pour préparer et faciliter ce Chapitre de Discernement.

Depuis la clôture du Chapitre général de 2016, notre communauté internationale se prépare au Chapitre général de 2024 sous bien des aspects. Les appels du dernier Chapitre général se sont ancrés dans nos vies de manière extraordinaire. Répondre à ces appels a permis de créer « une chose nouvelle » parmi nous et pour ceux avec qui nous vivons et servons. Notre engagement collectif à faire en sorte que ces appels fassent partie intégrante de notre vie et de notre mission a renforcé notre présent et posé les jalons de notre avenir.

Nous avons développé une nouvelle conscience de la nécessité de **traverser les frontières**, non seulement géographiquement, mais aussi et surtout, existentiellement dans nos cœurs et nos esprits.

Nous avons cherché de nouvelles manières de **vivre avec la radicalité du style de Jésus**, en nous faisant davantage sœurs entre nous et avec les autres, plus humaines, plus simples, plus proches du peuple de Dieu et de ses expériences, pour révéler le visage compatissant de Dieu et servir la vie.

L'agitation de nos vies et le rythme frénétique de notre monde nous a appelées à approfondir notre vie intérieure, à **faire silence** au milieu du bruit, à écouter les battements du Cœur de Dieu en nous et dans tout ce qui nous entoure.

Nous avons sérieusement et concrètement vécu l'appel à **être et agir comme Un Seul Corps**, à revitaliser notre union et notre diversité en tant que communauté... pour partager, collaborer et être solidaires entre nous et avec les autres.

Au cours des six dernières années, les RSCJ et de nombreux partenaires en mission ont répondu à l'invitation à discerner la manière dont nous allons avancer ensemble vers l'avenir. La Société a renforcé ses liens internationaux grâce à des conversations interculturelles, des présentations de groupe et des discussions sur une variété de thèmes qui sont au cœur de notre vie. Nous nous sommes engagées les unes avec les autres, et avec nos collègues, dans une variété de processus dont le point culminant a été le Chapitre spécial de 2021. Notre discernement s'est poursuivi par notre participation au Chapitre spécial, par le processus de planification internationale, et aujourd'hui par la préparation de ce Chapitre général. Ce Chapitre représente véritablement la prochaine étape de notre processus de discernement commun.

Au cours de l'année précédant le Chapitre général, chaque province tiendra un chapitre provincial, qui devra être conclu avant le 1^{er} février 2024, c'est-à-dire six mois avant le début du Chapitre général. Chaque province organisera son chapitre à sa façon et décidera de la manière dont il sera lié aux « nouvelles provinces », à sa région et aux priorités apostoliques. Les provinces, en particulier celles qui auront tenu très tôt leur chapitre, seront invitées à ajouter à leur présentation, si elles le souhaitent, une page supplémentaire contenant des informations actualisées. Nous avons joint en annexe A les questions à poser lors de vos chapitres provinciaux et le format à utiliser pour rapporter vos réflexions. Dans un futur proche, vous trouverez les critères permettant de tenir un chapitre ouvert et nous donnerons une autorisation générale à toute province qui répondra à ces critères.

Au cours des dix-neuf prochains mois, la Commission préparatoire, la Commission internationale de planification et le Conseil général travailleront ensemble pour accompagner la Société dans son cheminement vers le Chapitre. Nous avons demandé à



Società del Sacro Cuore Casa Generalizia

Ananda Amritmahal, à Jola Olczyk et à Mónica Esquivel de faire partie de la Commission préparatoire et nous les remercions d'avoir accepté. Nous prévoyons de nommer quelques commissions et comités supplémentaires pour travailler avant et pendant le Chapitre. Le Chapitre général de 2024 sera un chapitre intentionnel de discernement ; pour le préparer, toute la Société sera encouragée à participer à un cheminement spirituel fondé sur nos Constitutions. Nous prévoyons également de créer une communauté de discernement parmi les déléguées avant le début du Chapitre.

La Commission Internationale de Planification (CIP) et le Conseil général travailleront avec les provinces et districts actuels, ainsi qu'avec les nouvelles provinces, et les accompagneront dans leur cheminement, afin de déterminer ensemble la manière la plus vivifiante pour notre avenir de nous interconnecter. Dans le cadre de notre discernement commun, chaque personne, chaque communauté et chaque province sera invitée à relire notre expérience à la lumière de nos Constitutions et à observer profondément le mouvement de l'Esprit, afin de nous aider à discerner l'appel de Dieu pour nous, aujourd'hui et à l'avenir. À mesure que le processus se déroulera, il se peut que nous vous demandions d'apporter des contributions supplémentaires.

Avançons sur la route qui nous a menées là où nous sommes (Philippiens 3.16), en étant convaincues que Sophie et toutes les femmes qui ont marché avant nous sont à nos côtés sur ce chemin. Puisseons-nous, dans les mois à venir, vivre avec COURAGE ET CONFIANCE, en étant convaincues que la TRANSFORMATION opérera dans la puissance de l'Esprit.

Bansana rscj Anne rscj Daphne Marie-Jeanne Mónica rscj

Pièces jointes :

- Annexe A : Comment préparer les chapitres dans les Provinces et les Districts
- Annexe B : Résumé des activités de l'Assemblée des Provinciales 2022
- Annexe C : Critères définitifs pour les Déléguées et les Membres de droit (ex officio)